
 
 

 

 

『読書はたのしい 「ドラえもん」から伝わること』 

～ 読書旬間に寄せて １２月校長講話 ～ 

全校のみなさん、おはようございます。今週 5 日月曜日

から読書旬間が始まっています。図書委員会のみなさん

中心に玄関前廊下に読書の展示をしたり、イベントを考

えてくれたりしています。よろしくお願いします。 

私が、小学校のころ読んだマンガに、『ドラえもん』が

あります。 

1970年、昭和４５年から始まりました。 

2年前の秋の読書旬間で、「ぼくの生まれた日」を読み聞

かせをしました。 

今日は、１９７４年に発売されたドラえもんの第４巻にある『おばあちゃんの思い出』を読みます。 

令和４年 202２年の今まで 第２０９刷発行 ２０９回繰り返して発行されています。 

４８年たった今も、まだまだ売れ続けています。 

 

（おばあちゃんの思い出 あらすじ） 

のび太は、ゴミ捨て場に幼いころのお気に入りだったクマのぬいぐるみが出されているのをたまたま見

つける。つぎはぎだらけのうえにボロボロのクマちゃんを持ち帰ったのび太は、幼稚園児のときに死別した

おばあちゃんがぬいぐるみを繕ってくれたことを懐かしむ。 

クマちゃんを手に部屋でドラえもんにおばあちゃんとの思い出を話すのび太は、タイムマシンを使えばお

ばあちゃんに会えると思いつく。しかし、ドラえもんは「未来から来たのび太だなんて、きっとどう言って

もわかってもらえない」と良い顔をしない。 

それでも会いたいのび太は、「姿を見るだけ」とドラえもんに約束して 2人で 8年前を訪れるが、そこで

は幼いのび太が秋も終わる時期だというのにおばあちゃんに花火をねだるというわがままを言い、困らせ

ていた。その様子を見たのび太は、「僕はわがままばっかり言ってた」と自責の念にかられ、最終的におば

あちゃんと対面して言葉を交わすことになる。 

「せめてあの子が小学生になるまで生きていられたら…」というおばあちゃんの言葉を聞いたのび太は、黒

いランドセルを背負い、「5年生になったのび太です」と名乗って正体を明かす。ドラえもんの予想に反し、

おばあちゃんは疑うことなく 8 年後ののび太を受け入れる。のび太は優しく懐かしいおばあちゃんのひざ

元にすがり付き、感極まって号泣した。 

 

みなさんものび太さんと同じように、おうちの方から愛されて、育ってきたと思います。 

勉強もできて、運動もできればそれはうれしいことかもしれませんが、おうちのみなさんの一番の願いは、

みなさんが健康で、幸せに過ごしてくれることだと思います。 

マンガは世界に誇れる日本の文化です。日本の漫画は子どもばかりでなく大人も楽しめます。長谷中学校

の図書館には、たくさんの漫画本が置いてあります。 

鉄腕アトムや火の鳥、ブラックジャックを描いた手塚治虫が、日本の漫画に大きな影響を与えました。校

長室に手塚治虫の本があります。来週 12日月曜日から読書旬間中、読んでみたい人は来てください。校長

室は狭いので人数制限はありますが。 

読書は楽しいです。ときにはマンガもいいです・・・が、長編にも挑戦してみてください。 

そして、毎日 10分でもいいので、読書をしましょう。脳の発達によいです。 
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職員も子ども達に負けじと走り、良い運動になりました！ボランティアさんにコースでの見守りをサポートしてい

ただきました。大変ありがたかったです。お家の皆さんの応援もありがとうございました。みなさんに感謝です！ 

じっくりたのしむ本の世界 ～読書旬間～ 
保護者懇談会期間に合わせ、読書旬間が行われました。 

個々で楽しむ読書の時間の他、読み聞かせボランティア「はらぺこ本゜本゜」さんによるお話会、先生方の読み聞

かせ、お話コラボ給食などに加え、読書郵便でのお友達との交流を通して本の楽しさを発信したり、ビブリオ

バトルに挑戦したりして、たくさんのほんと出会う旬間になりました。図書館にもよく通いました。 

 夜の長いこの時期、ご家庭でも本を囲んでじっくりと本の世界に浸りこむ時間がとれるといいですね。 

 

～ 読書旬間の様子 ～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

○玄関前の「旬間イベント」「先生方のおすすめ本」「図書委員のおいしい本」の紹介コーナーの掲示です。 

  子ども達が立ち止まってはよく見ています。ここに紹介されている本も貸し出しされています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

○先生方の読み聞かせ、はらぺこ本゜本゜のみなさんによる「朗読劇」の様子です。職員も飛び入り参加。 

 

マラソン月間 ～マラソン大会へ向けて目標を持ってがんばりました～ 

１１月２２日（火）は、校内マラソン大会でした。今年は、全校体育や朝、休み時間

の自主練習を組ながら、マラソン大会まで目標を決めて長野県を巡るマラソンカー

ドを励みに取組みました。体力を鍛える・心を鍛える、競ったり支え合ったりして人と

のコミュニケーションも高まります。休みの日や学校から帰ったあとの夜等にお家の

方と一緒にコースを走る姿やグラウンドを走りに来る姿も見かけました。一緒に走

っていただき、支えていただいてありがとうございました。 

この時期、みんなで一つのことに集中して取り組む良い機会となりました。 

 

 

 

 

 

 



登下校の安全のために「ながら見守り」について 
学校評価等のご意見の中に、登下校に関わってご心配の声がありました。 

登下校に関することは、学校保健安全法で定められています。 

学校保健安全法では、学校の果たす役割について「登下校の際の交通安全のルールを教えること、 

警察や保護者と連携すること」とされています。 

交通安全教室などの事前指導、警察や保護者と連携することなどが学校の役割となります。 

災害共済給付制度では、登下校中も補償対象になっていますが、登下校中の安全確保や事故や事件 

の責任は、学校の役割には入りません。 

ですが、子どもたちの安全のため、登下校の見守りを、保護者や地域の皆さん、警察とともに実施 

できればと考え、今年度、学校が中心になって「ながら見守り」組織づくりを始めました。他県では 

警察が中心となって組織をしています。 

今後、交通事故や熊、不審者対応のために、さらに多くの保護者や地域のみなさんに参加していた 

 だき、連携していきたいと考えています。ご理解ご協力をお願いします。 
 

 

 

○「ながらみまもり」にご協力ください 
    雪かきしながら・・・、犬のお散歩しながら・・・、ウォーキングしながら・・・、田畑に出ながら・・・、 

   日々の生活の中で、無理なく、できるときにできる形で児童の見守りをお願いします。地域・保護者・学校   

   が、みんなで子どもたちの安全安心のために力を合わせていきましょう。 

   ご協力いただける方にスタッフジャンバーを配布しています。担当：教頭です。お待ちしています！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

１２月２７日（火）～１月９日（月）  冬休み           １６日（月） 発育測定（１～３年） 

１月１０日（火） 三学期始業式  街頭指導         １７日（火） 発育測定（４～６年） 

  １２日（木） スキー教室（３～６年）…予備日２４日 ３０日（月） 来入児一日入学・保護者説明会 

１３日（金） 性教育講演会（６年）             ３１日・２／１日 ５年プログラミング学習 

おかえり！ 

ただいま！ 

みどりのスタッフジャンバーを身につけた地域・保護者の 

ながらみまもりスタッフさんが少しずつ増えています。 

活動にご賛同いただきありがとうございます。 

 

☆ありがとうございます☆ 
学校保護者アンケートへのご協力、保護者懇談会へのご来校、大変御世話になりました。今後に生かして参

りたいと思います。感染症の影響で、変更のあったご家庭にはご心配をおかけいたしました。引き続き、懇談を

進めてまいります。よろしくお願いいたします。 

保護者アンケートは、多くの皆様にご回答をいただき、ありがとうございました。１５日（木）が〆切りでした

が、週末まで入力ができるようにしておきますので、まだお済みでない方は、ご協力お願いいたします。 


